#BUSCANDIRIGIRALINE

Hacen su prueba 508 aspirantes



ACOTADOS

ASPIRANTES
NO PUDIERON
INGRESAR CON
DISPOSITIVOS
ELECTRÓNICOS

NERVIOS

LOS
RESULTADOS
ESTARÁN
DISPONIBLES A
PARTIR DE HOY.

EN FILA INGRESARON AL SALÓN DE PLENOS DE SAN LÁZARO

POR ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Fueron 508 aspirantes para ocupar uno de los cuatro puestos en el Consejo General del INE, los que llegaron desde temprano a la Cámara de Diputados para realizar su examen de conocimientos.

En fila, ingresaron al Salón de Plenos de San Lázaro, en donde se les entregó un dispositivo electrónico en el que respondieron a 80 reactivos; 40 fueron preguntas en ge-



HABÍAN PASADO LA PRIMERA ESTAPA. neral de opción múltiple y 40 más fueron textos de casos y sentencias, en los cuales se solicitó un análisis con el fin de conocer cómo abordarían una situación electoral.

De las primeras en llegar por la puerta l de San Lázaro fue Bertha Alcalde Luján, quien ingresó para ocupar su curul, como lo hizo Netzaí Sandoval, hermano de la exsecretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, quien pidió que lo tomaran en cuenta por sus conocimientos y no por su parentesco familiar.

"En los exámenes no va a poder ayudar ni influenciar familias ni relaciones, ni vínculos de ningún tipo. La gente tiene que demostrar tener conocimiento y capacidad", dijo.

Gabriela Villafuerte, magistrada de la Sala Regional Especializada, confiada en las respuestas de su examen, dijo que la Cámara de Diputados debe acatar la sentencia del Tribunal Electoral que señala que, el próximo titular del INE debe ser mujer.



MASIVO. Los aspirantes a ocupar un cargo en el INE hicieron fila para entrar a hacer su examen.

CRÓNICA PLAN B ELECTORAL

Cientos desfilan en San Lázaro por sitio en INE

Como si presentaran un examen de educación superior, **531 aspirantes realizan la evaluación para el cargo**

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

omo si fuera un examen para ingresar a la Educación Superior, este martes cientos de mujeres y hombres, aspirantes a ocupar un lugar en el Consejo General del INE, acudieron a la Cámara de Diputados para realizar la evaluación correspondiente a la segunda etapa del proceso de selección.

Desde las 9:00 de la mañana comenzó el desfile de 531 candidatos a quienes les quitaron bolsas y celulares para que nadie hiciera trampa. Algunos lucían nerviosos, otros serios, y unos más andaban sonrientes, pero todos bien peinados para la evaluación.

Gloria Ísela García llegó en punto de las 9:40 horas. La actual consejera del Instituto Electoral de Sinaloa, se dijo confiada de la prueba.

"Estoy confiada, soy licenciada en Derecho con maestría en Derecho Electoral, soy actualmente consejera del Instituto Electoral de Sinaloa y vicepresidenta de la Asociación Nacional de Consejeras Electorales de la República, tengo la experiencia, el conocimiento y seré consejera del INE", declaró a EL UNIVERSAL.

Desde las 9:00 horas se instalóuna mesa de registro afuera del recinto legislativo de San Lázaro, mientras que el examendio inicio en punto de las II:00 horas, Jesús Ociel Baena Saucedo, magistrado



Desde las 09:00 horas inició la entrada de los 531 candidatos; les quitaron bolsas y celulares para que no hicieran trampa.

del Tribunal Electoral de Aguascalientes, también estuvo entre los primeros en llegar. El aspirante recordó que tuvo que impugnar la convocatoria para que se le reconociera como no binario.

Rebeca Garza, la única mujer trans que participó, al término de su prueba dijo sentirse contenta por su desempeño y confiada en el trabajo que realiza el Comité Técnico de Evaluación: "Y muy contenta porque también es muy importante para las poblaciones trans que podamos normali-

zar que nuestra presencia esté en estos espacios políticos".

Netzaí Sandoval, hermano del diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval, y de la exsecretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, celebró la realización de dicho examen, pues sostuvo que permitirá que los finalistas sean los mejor preparados.

A quien no se vio a su salida fue a Bertha Alcalde Luján, hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde. Los resultados se darán a conocer este miércoles. ●

CÁMARA DE DIPUTADOS

Someten a examen a 508 aspirantes al INE

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejla@gimm.com.mx

El salón de plenos de la Cámara de Diputados se convirtió en un salón de clases donde abogados, magistrados, académicos, asesores políticos, consejeros, exconsejeros y miembros de familias afines a la Cuarta Transformación hicieron su examen para competir por una de las cuatro plazas para ser los nuevos consejeros electorales.

Fueron 508 los 531 aspirantes a ser parte del árbitro electoral los que acudieron desde las 9:00 horas de este martes al Palacio Legislativo de San Lázaro para responder una prueba de 80 reactivos que incluía preguntas de materia constitucional. electoral, derechos humanos, controversias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cortes internacionales y también del impugnado plan B de la reforma electoral recientemente promulgado.

De acuerdo con el Comité Técnico de Evaluación, este miércoles estarán los resultados de los aspirantes con los puntajes más altos. El viernes 10 se publicará la lista de aspirantes que pasarán a la tercera fase.

El primero en responder la prueba fue Sergio González Muñoz, profesor de la Facultades de Derecho y de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. González Muñoz relató que es la quinta ocasión que intenta ser consejero electoral. El académico tardó sólo una de las tres horas contempladas para la prueba y ventiló que hubo problemas con el sistema, el cual "se desbordó".

"Hay que reconocer que se les descompuso el sistema, se les desbordó, pero lo compusieron pronto", dijo.

Como precedente histórico participaron el primer magistrade no binarie, Jesús Ociel Baena Saucedo, quien para participar tuvo que impugnar el proceso al no incluir las otras manifestaciones de orientación sexual que no fueran hombres y mujeres, además de la primera mujer transgénero en competir, Luisa Rebeca Garza López.

En tanto, Netzaí Sandoval

EL PLENO, COMO salón de clases para recibir a candidatos; 23 declinaron; el viernes se sabrá quiénes van a tercera fase



Foto: Mateo Reyes Arellano

Los candidatos a ocupar una de las cuatro vacantes en el INE fueron sentados en las curules de los diputados para responder un examen de 80 reactivos.



Avanza selección

El próximo viernes 10 de marzo se publicará la lista de aspirantes al cargo de consejero electoral del INE que pasarán a la tercera fase.

Ballesteros, extitular de la Defensoría Pública Federal y hermano de la exsecretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, manifestó que, aunque pese su apellido en la 4T, la vida política de su familia es de décadas atrás.



Claro que hay un peso, yo creo que tal vez ustedes me vinculan mucho con mi hermana, pero realmente no conocen la trayectoria de mi familia."

NETZAÍ SANDOVAL

"Realmente no conocen la trayectoria de mi familia. La familia Sandoval ha tenido participación en la vida pública de nuestro país desde hace muchas décadas", respondió.

Otro de los cercanos de

Morena fue Jaime Castañeda, quien destaca como asesor del partido guinda y relacionado con la confección del plan B electoral.

"Me impugnan muchas cosas, pero no es así. Hemos estado más de 20 años en esto, se tiene que tener probidad si uno quiere ser consejero", respondió.

"Es un examen que permite razonar y eso me gustó. Las mujeres estamos. Soy institucional, sé de jurisdicción, y la Sala Superior (del Tribunal electoral) dictó una sentencia", dijo la magistrada Gabriela Villafuerte al expresar su confianza en que una mujer será la que presida el INE.

Aplican control contra acordeones en examen para aspirantes al INE

Selección. Prohíben pasar al salón de plenos de San Lázaro con celulares, tabletas, relojes, bolsas y mochilas para evitar trampas



Les dieron tres horas para contestar bajo una estricta vigilancia. ESPECIAL

FERNANDO DAMIÁN

A fin de evitar acordeones o cualquier otra trampa, 508 de los 531 aspirantes registrados al proceso de selección de cuatro integrantes del Consejo General del INE presentaron ayer su examen de conocimientos en el Palacio de San Lázaro con la prohibición de ingresar teléfonos celulares, relojes inteligentes y otros dispositivos.

De ellos, solamente la mitad con los más altos puntajes pasará a la siguiente etapa.

Después de hacer largas filas, los aspirantes ingresaron al salón de plenos y alrededor de las 11:10 de la mañana comenzaron a responder en una tableta electrónica las 80 preguntas del examen en materias constitucional, gubernamental, electoral y derechos humanos.

Llegaron al Palacio de San Lázaro desde las 9 horas con la instrucción de acceder a la prueba sin dispositivos electrónicos, bolsas, mochilas o maletas.

Àunque el tiempo establecido ayer para completar el examen era de treshoras, el primero en terminar su examen en uma hora y 16 minutos fue Sergio González, profesor de las facultades de Derecho y Ciencias Políticas de la UNAM, quien expresó su confianza en el Comité Técnico de Evaluación y la Cámara de Diputados, al tiempo de respaldar las medidas para evitartrampas.

"No se valen apoyos, uno que es profesor hace lo mismo cuando aplica exámenes", dijo.

Antes de ingresar al salón, Netzaí Sandoval, hermano de la ex secretaria de la Función Pública Irma Eréndira Sandoval y del diputado morenista Pablo Amílcar Sandoval, rechazó que sus lazos familiares puedan influir a su favor en el proceso de selección de los cuatro nuevos consejeros electorales.

El Comité Técnico de Evaluación a cargo del proceso de selección informó que los resultados del examen estarán disponibles para su consulta este miércoles 8 de marzo a través de su micrositio.

Asimismo, los integrantes del organismo celebrarán sesión pública el próximo viernes para dar a conocer la lista de las personas aspirantes en orden alfabético que pasan a la siguiente etapa.

En esa tercera fase, el Comité Técnico de Evaluación definirá la idoneidad de los candidatos para ocupar el cargo de consejeros electorales y presentará una lista de cien, cincuenta mujeres y cincuenta hombres, para entrevistas presenciales.

Y ADEMÁS

Escalan reproches entre PRI v MC

Los reproches entre MC yel PRI por las elecciones en el Estado de México y Coahuila subieron de tono ayer. Alejandro Moreno, líder nacional del tricolor, negó que tengan la intención de ceder la gubernatura mexiquense a Morena y calificó a Dante Delgado, coordinador nacional del partido naranja, de ser "esquirol y vividor de la política". En respuesta, Royfid Torres, dirigente de MCen la capital, dijoque a Alitoni en su partido lo quieren, ya que es uno de los personajes que más ha dañado al país.